



Columna

Alfonso Sánchez Díaz
Presidente de CChC Calama

Chile y la región necesitan mayor protagonismo de la banca

No me puedo sentir más representado e identificado con la columna de opinión del presidente de la CChC de Chillán, Ricardo Salman, publicada en la Crónica de Chillán el pasado 26 de febrero y titulada “La banca, el eslabón que falta en la economía”. Es que para nadie resulta extraño que la relación entre la economía y la banca durante el 2022 no fue positiva, lográndose bajas colocaciones de créditos e ingentes utilidades para los bancos por sobre los seis mil millones de dólares que solo se explican por las altas tasas de interés.

Ad portas a finalizar el primer trimestre de este 2023 se avizoran señales que podrían indicar que la economía está despertando, puesto que las tasas de interés están bajando y el IPC de febrero, tras 27 años en alza, presentó una baja del -0,1%, lo cual significa que después de más de dos años la economía recién está dando

“Por favor, que alguien le diga a la banca que son parte de la ecuación para la recuperación económica del país y la región”.

un respiro a los bolsillos de los chilenos. Sin embargo, una golondrina no hace verano, aunque algunos sostienen que este es el inicio de una tendencia a la baja, otros señalan ser cautos, ya que en los próximos meses podría la economía seguir presentando alzas.

El escenario económico que llevó al país a tener una elevada inflación se produjo, entre otros factores, por los constantes retiros de fondos de pensiones que llevaron a la banca a generar condiciones crediticias más estrictas. De no aprobarse un nuevo retiro de fondos de pensiones en el Congreso y mantenerse esta situación, estas condiciones deberían paulatinamente ir mejorando el panorama. Ante esto, es que aún falta que la banca se pronuncie, luego de la baja de las tasas de interés que llegan a su nivel más bajo desde agosto de 2022.

La plataforma de información y análisis económico y financiero Bloomberg destacó que Chile está recuperando su

puesto como el país más seguro para invertir en América Latina. Es más, recalcó que el riesgo país de Chile ha disminuido a su nivel más bajo en ocho meses, situándolo muy por sobre Perú y Panamá a tan solo tres meses de que los tres países se disputaran el primer lugar. Un hecho que la banca podría tomar en cuenta para reducir los requisitos y elevar la confianza en las empresas que esperan aportar y dar su grano de arena en el desarrollo y crecimiento del país y la región.

Con esto, se podría incentivar a los privados a mejorar los resultados en el avance en el déficit habitacional en la que tanto esta región como el país requieren de una urgente inyección en la que nuestra cámara tiene, a nivel nacional, como asociados a empresarios de distintos ámbitos y creemos hay suficientes para poder cumplir con la meta del Plan de Emergencia Habitacional. De esta manera, de la mano de la alianza público y privada se daría paso a la realización de nuevos proyectos que den espacio a la construcción de un Chile que todas y todos anhelamos.

Emulando la columna de mi par de Chillán, quiero también terminar citando al ministro de Economía, Mario Marcel en un artículo de principios de marzo a propósito del IMA-CEC de enero de 0,4, haciendo un llamado al sector privado a confiar y ser optimistas de la recuperación que está mostrando la economía local: “Quiero enviar un mensaje especial a los empresarios, para quienes tienen la posibilidad de tomar decisiones de empleo, de inversión para adelante, de ir incorporando estos escenarios más positivos para sus proyecciones. Creo que este es un buen momento para reevaluar o reincorporar decisiones de inversión que han estado un poco detenidas durante un buen tiempo. Chile tiene hacia adelante muchas oportunidades para hacer buenos negocios, desarrollar buenos proyectos y creo que comenzar a invertir hoy es fundamental para aprovechar esas oportunidades”.

La pandemia dejó a muchas empresas, especialmente pymes, sumidos en deudas, las empresas necesitan levantarse. Por favor, que alguien le diga a la banca que son parte de la ecuación para la recuperación económica del país y la región.

